

校訓	自分を育て 自分を生かし 社会を明るく	令和5年度学校だより 「天の子」 第6号	発行日	令和5年6月19日
教育目標	夢と誇りのある生徒の育成 ～自ら学び、考え、行動する力と、豊かな心を育む～		発行者	伊丹市立天王寺川中学校 校長 前田 徳三

【修学旅行】

約3年半にも及んだ新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけが5類感染症となり、様々な学校行事を行うことができ、「正常時」に戻りつつあります。また、マスクを外すことも認められ、子どもたちの閉塞感も打破され、校内は子どもたちの明るい笑顔と元気な挨拶、爽やかな歌声が響き渡っています。これまで、感染症対策に対して多大なるご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。

さて、先日（5月30日～6月1日）修学旅行に引率しました。3年生にとっては小学校時に修学旅行を経験できず、初めての修学旅行でした。そのため、3年生の楽しそうな笑顔を多く見られ、とても清々しい気分になりました。同時に学校行事を通して子どもたちが成長する姿を数多く見ることができました。

1日目に、きらら水族館を見学し、その後九十九島遊覧船 パールクィーンに乗り、複雑に入り組んだリアス海岸と大小さまざまな島が織りなす景色は、日常では見ることはできないとても美しい絶景でした。2日目、長崎平和公園では平和祈念像前でクラス写真を撮りました。その後、爆心地へ移動して平和セレモニーを行いました。セレモニーでは、上山君、



森下さんから平和宣言文が力強く述べられ、春名さんが千羽鶴を献納し、練習を重ねてきた歌「空は今」を学年全員で合唱しました。その際、周りで見ておられた一般の多くの観光客の方々からたくさんのお褒めの言葉をいただきました。校長として本校の子どもたちをととても誇らしく思いました。その後、長崎市内を班別行動で散策しました。子どもたちは長崎について調べた目的地を班ごとに地図やタブレットを使って移動しました。そして、自分たちのタブレットにお気に入りの写真を収めていました。最終日はオランダの街並みを再現したテーマパークであるハウステンボスに行き、アトラクションを楽しみながら、多くの土産を買いました。修学旅行中の3日間、子どもたちの明るく輝く瞳に私自身が照らされ、元気をもらい私自身も輝けたような気がします。子どもたちのすばらしい輝きを受けるとき、改めて自分の中には一点の曇りがあってはならないと思いました。そんな目には見えない「大切なもの」を自分の宝として、教職員と力を合わせてよりよい学校運営に努めてまいります。

森下さんから平和宣言文が力強く述べられ、春名さんが千羽鶴を献納し、練習を重ねてきた歌「空は今」を学年全員で合唱しました。その際、周りで見ておられた一般の多くの観光客の方々からたくさんのお褒めの言葉をいただきました。校長として本校の子どもたちをととても誇らしく思いました。その後、長崎市内を班別行動で散策しました。子どもたちは長崎について調べた目的地を班ごとに地図やタブレットを使って移動しました。そして、自分たちのタブレットにお気に入りの写真を収めていました。最終日はオランダの街並みを再現したテーマパークであるハウステンボスに行き、アトラクションを楽しみながら、多くの土産を買いました。修学旅行中の3日間、子どもたちの明るく輝く瞳に私自身が照らされ、元気をもらい私自身も輝けたような気がします。子どもたちのすばらしい輝きを受けるとき、改めて自分の中には一点の曇りがあってはならないと思いました。そんな目には見えない「大切なもの」を自分の宝として、教職員と力を合わせてよりよい学校運営に努めてまいります。

【うさぎとカメ】

『もしもし かめよ かめさんよ』の歌で誰もが知っているイソップ童話「うさぎとカメ」で、どうしてカメはうさぎに勝てたと思いますか。「うさぎが余裕をみせ、居眠りをしていたから」というのは表面的な理由です。実は、勝負を決めたのは、うさぎとカメの両者の「視点」に違いがあったからです。つまり、うさぎは「カメ」を見てレースに臨んでいましたが、カメは「ゴール」のみを見てレースに臨んだからなのです。カメは初めからうさぎのことなど眼中になく、自分のベストを尽くして、ゴールにたどりつくことだけしか考えていなかったのです。



そのため、カメはレースの最中に一度も休んでいませんし、途中で居眠りをしていたうさぎを無視して、ひたすらゴールを目指して先に進んでいきました。もし、うさぎが手を抜かず、先にゴールをしていたとしても、きっとカメは最後まであきらめずにゴールを目指していたことでしょう。

カメは自分のベストを尽くし、うさぎは自分のベストを尽くさなかった。自分との闘いに勝利していたという点において、勝負の勝ち負けに関係なく、この物語の勝者は最初から「カメ」です。この物語は、過信して思い上がり、油断をすると物事を逃してしまう。また、能力が弱く、歩みが遅くとも脇道にそれず、着実に真っ直ぐ進むことで、最終的に大きな成果を得ることができるということを教訓としています。

期末テストが終われば、3年生にとって最後の総合体育大会が始まります。対戦相手がどうではなく、いかに自分のベストを出すかを考えてください。獅子（ライオン）は、ウサギを捕らえるときでも、必死になり、絶対に手を抜きません。今まで、練習してきたことを考えて、自分にとって最高のパフォーマンスを出し切ることを心掛けてください。



また、私たちの人生においても、「うさぎとカメ」の童話と同様、どこに視点や目標を定めて取り組むのかによって結果は全く異なります。他人に目を向けて比較するのではなく、自分の成長に目を向けて、昨日よりも今日、今日よりも明日というように毎日、自分史上、最高の自分になって取り組んでいきましょう。

【表彰関係】

第27回 PIARA ピアノコンクール関西地区大会 シニアA部門

アポロ努力賞 荻田もえ

天王寺川中学校の取組や子どもたちの様子をホームページに載せています。是非、ご覧ください。

https://www.itami.ed.jp/school/Jrhigh/jr_tenn/index.html

※右のQRコードをお読みいただき、天王寺川中学校のホームページをご覧ください。

